



Communiqué de presse

Jeudi 17 décembre 2020

Plan de soutien à destination des ateliers partagés de fabrication numérique parisiens (Fab Labs)

La Ville de Paris prend toute la mesure des impacts profonds de la crise sanitaire pour tous les acteurs économiques. Construire une ville autosuffisante, capable de subvenir elle-même à une partie de ses besoins, est une priorité pour que Paris soit une ville résiliente et durable.

Outre le soutien à l'implantation d'activités productives, la Ville de Paris est engagée auprès de l'écosystème des *makers*, notamment par le biais d'Horizon 2020, un projet de recherche et d'innovation dans le cadre de la structuration des filières de réemploi. En sus du soutien direct, cette démarche passe par l'achat de solutions innovantes, comme par exemple l'équipement des fontaines des parcs et jardins, de distributeurs de savon adaptés et fabriqués localement, afin d'offrir des solutions pertinentes à la crise sanitaire.

Le secteur de la fabrication numérique s'est fortement mobilisé depuis le début de l'année pour répondre aux enjeux de cette crise sanitaire, mais en a aussi subi des conséquences économiques. Ces structures font face à des pertes importantes, pour celles dont l'activité a été stoppée ou réduite, ainsi qu'à des surcoûts liés au maintien ou à la mise en place de nouvelles organisations de leurs activités.

Leur modèle économique a été fragilisé par la crise.

Pour y faire face, la Ville de Paris déploie un plan de soutien de 200 000 euros à destination des ateliers partagés de fabrication numérique (Fab Labs), situés à Paris intra-muros, sous forme de subventions de fonctionnement pouvant aller jusqu'à 30 000 euros. Ces subventions ont été votées lors du Conseil de Paris de décembre et accordées à 13 ateliers de fabrication partagée :

La SAS Volumes (19^{ème}), espace de travail collaboratif, productif et créatif

La SAS Draft (18^{ème}), micro-usine urbaine de fabrication de mobilier

L'association Le Lorem (14^{ème}), fablab spécialisé sur les drones et l'imagerie 3D

L'association MU (18^{ème}), lieu ressource pour les pratiques artistiques inclusives autour du numérique et de la musique

La SAS Mako (11^{ème}), plateforme de production et marketplace

L'association HomeMakers (15^{ème}), fablab spécialisé dans les métiers du textile et du design

Le Fablab solidaire de l'association SIMPLON.CO (20^{ème}), fablab proposant notamment des prestations de fabrication ou de prototypage

L'Association Fablab ENSAPVS (École nationale supérieure d'architecture Paris-Val de Seine) (fablab et conception en réalité virtuelle),

L'association Atelier 21 , tiers lieu spécialisé dans la culture technique, les énergies renouvelables et la recherche collaborative

L'association Bien Commun (WOMA) gérant le fablab "15bis" orienté autour de l'accessibilité et du numérique

L'association AGECA gérant un Espace Public Numérique, qui comprend un espace FabLab

La SAS Makerz qui gère un Fablab proposant une programmation culturelle en accès libre et gratuit

L'association Sirius Production qui gère « Le FabuleuxLab », tiers lieu pluridisciplinaire, organisme de formation professionnel spécialisé dans l'interactivité et la vidéo.

Depuis 2015, la Ville de Paris s'est engagée dans une démarche de transformation urbaine de moyen terme visant à réintroduire en ville des espaces de production. Cette transformation se traduit par le Plan « Fabriquer à Paris » et répond à un des objectifs du Plan Climat : relocaliser 50% de la production sur le territoire pour 2050.

Contact presse : presse@paris.fr - 01.42.76.49.61